

Front social/CTPM Le jour de toutes les hypothèses



Photo : Vianney Madzou

L'Onep aurait été invitée par l'inspecteur spécial du Travail chargé du secteur pétrolier à une réunion d'apaisement.



Photo : JP Allogo

Sur ce site, la CTPM pourrait connaître de sérieuses perturbations.

Jean Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

L'Organisation nationale des employés du pétrole a déposé, le 19 décembre courant, un préavis de grève qui expire aujourd'hui, sur la table de la direction générale de la Compagnie des travaux pétroliers et maritimes (CTPM), au nom des travailleurs de cette société. L'on saura, en cas de refus de l'employeur de discuter, si la menace sera mise à exécution.

CES derniers temps, les sociétés évoluant dans le secteur de l'or noir ont maille à partir avec leurs salariés. A la suite d'autres avant elle, la Compagnie des travaux pétroliers et maritimes (CTPM) pourrait passer de mauvaises fêtes de fin d'année. Le 19 décembre dernier, au nom des travailleurs de cette entreprise, l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep) a déposé sur la table de la direction générale de la CTPM, un préavis de grève qui expire

aujourd'hui. Les travailleurs s'offusquent, disent-ils, des violations par l'employeur des Lois nationales du Travail, et son refus de relancer les discussions sur un certain nombre de points de revendications. Dans le préavis, l'Onep mentionne la mise en place d'une prime de logement, la prise en charge intégrale des frais pour les soins et les lunettes optiques de tous les employés en chaudronnerie/soudure et le paiement, avec effet rétroactif, de la prime de

chantier pour les jours de travail effectués sur les sites de Total Gabon à l'île Mandji. Tout comme l'octroi d'une prime au titre de la participation de l'employeur en cas de décès d'un salarié, la revalorisation de la prime de chantier de 7000 à 10 000 francs et la mise en place des conditions de rémunération et/ou d'accompagnement social en cas de congé technique, licenciement, ou de départ négocié ou volontaire initié par l'employeur. Ce cahier des revendications avait été transmis

aux dirigeants de la CTPM par le personnel le 12 octobre 2017. Le 8 décembre, les discussions entre les délégués du personnel et l'entreprise ont accouché d'une souris. La dernière partie citée a même décliné, le 18 du mois en cours, la relance des travailleurs. Gênée par cette attitude méprisante, selon elle, l'Onep a donc déposé un préavis en guise d'avertissement. «A l'expiration dudit préavis, l'Onep se réserve le droit de lancer la grève de trois jours reconductible immédiatement, sur tous les

sites de la CTPM», assure le syndicat des employés du pétrole et des activités connexes. La menace est prise au sérieux au niveau de l'Inspection spéciale du Travail chargée de ce secteur. L'on a appris, au moment où nous mettions sous presse, que le patron de cette administration, Davy Thome Mboumba, a invité, hier, les responsables de l'Onep à une rencontre d'apaisement. En attendant, peut-être, une autre qui regrouperait, cette fois, toutes les parties.

Vie des partis politiques/PDG/1er arrondissement/A l'issue du 11e congrès ordinaire avancé Les travaux restitués aux militants

CNE
Port-Gentil/Gabon

C'est le membre du bureau politique Pascal Houangni Ambouroué qui, dernièrement, s'est prêté à cet exercice.

LA salle polyvalente de la mairie du 1er arrondissement a refusé du monde, dernièrement, lors de la restitution par Pascal Houangni Ambouroué, des travaux du 11e congrès ordinaire avancé du Parti démocratique gabonais (PDG) dont il est membre du Bureau politique pour le compte de la circonscription précitée. En présence de plusieurs cadres locaux du parti. Abordant le point essentiel à l'ordre du jour, il a rappelé que les assises de la capitale gabonaise ont tourné autour de la régénération et la revitalisation du PDG. Indiquant que « les contingences sociopolitiques du moment ont amené le distingué camarade président Ali Bongo Ondimba à organi-



Photo : CNE

Le membre du Bureau politique du 1er arrondissement, Pascal Houangni Ambouroué, restituant les travaux du dernier congrès du PDG...

ser ces assises dont les enjeux sont capitaux pour le climat social et politique du Gabon.» Au nombre de ces contingences, « il y a la grogne sociale qui, de plus en plus, constitue une problématique (...) surtout dans cette situation de morosité économique internationale», selon l'orateur. Assurant que le chef de l'Etat invite, notamment, les acteurs politiques et les chefs d'entreprises, ceux de Port-Gentil en particulier, à faire des propositions concrètes pour contourner le contexte économique ac-

tuel. «Le président de notre parti a ainsi invité ces acteurs à s'approprier le nouveau Plan de relance économique (PRE) qui doit se caractériser par une chaîne de solidarité dont les acteurs politiques et les opérateurs économiques doivent être les premiers mandataires», a-t-il renchéri. Pour Pascal Houangni Ambouroué, une des solutions du PRE, dans le contexte spécifique de Port-Gentil, commande la mise en place des Activités génératrices de revenus (AGR). Faisant



Photo : CNE

... aux militants de son fief politique qui ont répondu massivement à son appel.

référence au concept de l'initiative privée, qui prend progressivement forme dans les mentalités des Marigovéens et qui, selon lui, sera déployée à grande échelle. S'appesantissant sur l'intervention d'Ali Bongo Ondimba au 11e congrès ordinaire avancé, le membre du Bureau politique a indiqué que « le président de notre parti invite les uns et les autres à se déployer sur le terrain, aux fins d'une régénération et d'une revitalisation véritable du PDG.» MAUVAISES GRAINES • Il a, par ailleurs, rappelé à

ses interlocuteurs un passage du discours du distingué camarade président: «Au moment où de nouvelles joutes électorales pointent à l'horizon, il apparaît nécessaire de redynamiser les troupes et, surtout, d'assainir le fichier PDG, car l'ennemi le plus dangereux du parti est celui qui se trouve dans ses rangs, militant dans le secret pour l'opposition.» A la lumière de ces propos, « le chef de l'Etat compte notamment sur un PDG uni et solidaire pour obtenir une large majorité à l'issue des Législatives à venir», selon Pascal

Houangni Ambouroué. Cela revient donc à démasquer et à se défaire de ces mauvaises graines qui ternissent l'image du PDG, a-t-il dit. Appelant sa base politique à plus de vigilance face aux "hommes politiques tribalistes et enchanteurs". La régénération et la revitalisation du PDG, c'est aussi chercher à comprendre les rapports entre le PDG et la diaspora, poursuit l'orateur. « Nous devons trouver des moyens d'échanges avec cette frange de compatriotes, dans le but de faire la promotion des valeurs et des idéaux de notre parti qui semblent méconnus par eux. Nous devons davantage intégrer la diaspora dans la vie politique nationale», s'est-il expliqué. Non sans reprendre les propos rassurants d'Ali Bongo Ondimba, qui disait que « le PDG reste debout et pour bien longtemps encore, au service des populations gabonaises.»